

Die Fördertabelle 2025 –

Ziel: Maximaler Sonderausgabenabzug



Beitragspflichtiges Vorjahreseinkommen	Jährliche Tilgungs-/ Sparleistung	davon Eigenleistung	davon Riester-Zulage	Zusätzlicher Steuervorteil mit Solidaritätszuschlag	Förderquote mit Solidaritätszuschlag in %
Alleinstehend, 1 Arbeitnehmer, keine Kinder					
in €					
10.000	2.100	1.925	175	0	9
15.000	2.100	1.925	175	0	9
20.000	2.100	1.925	175	187	19
25.000	2.100	1.925	175	328	26
30.000	2.100	1.925	175	361	28
35.000	2.100	1.925	175	391	29
40.000	2.100	1.925	175	421	31
45.000	2.100	1.925	175	451	33
50.000	2.100	1.925	175	481	34
75.000	2.100	1.925	175	638	42
100.000	2.100	1.925	175	719	46

Beitragspflichtiges Vorjahreseinkommen	Jährliche Tilgungs-/ Sparleistung	davon Eigenleistung	davon Riester-Zulage	Zusätzlicher Steuervorteil mit Solidaritätszuschlag	Förderquote mit Solidaritätszuschlag in %
Verheiratet, 1 Arbeitnehmer, keine Kinder					
in €					
10.000	2.160	1.810	350	0	19
15.000	2.160	1.810	350	0	19
20.000	2.160	1.810	350	0	19
25.000	2.160	1.810	350	0	19
30.000	2.160	1.810	350	0	19
35.000	2.160	1.810	350	0	19
40.000	2.160	1.810	350	66	23
45.000	2.160	1.810	350	148	28
50.000	2.160	1.810	350	180	29
75.000	2.160	1.810	350	260	34
100.000	2.160	1.810	350	346	38

Beitragspflichtiges Vorjahreseinkommen	Jährliche Tilgungs-/ Sparleistung	davon Eigenleistung	davon Riester-Zulage	Zusätzlicher Steuervorteil mit Solidaritätszuschlag	Förderquote mit Solidaritätszuschlag in %
Verheiratet, 2 Arbeitnehmer, keine Kinder					
in €					
10.000	4.200	3.850	350	0	9
15.000	4.200	3.850	350	0	9
20.000	4.200	3.850	350	0	9
25.000	4.200	3.850	350	0	9
30.000	4.200	3.850	350	0	9
35.000	4.200	3.850	350	0	9
40.000	4.200	3.850	350	374	19
45.000	4.200	3.850	350	532	23
50.000	4.200	3.850	350	656	26
75.000	4.200	3.850	350	812	30
100.000	4.200	3.850	350	962	34

Alleinstehend, 1 Arbeitnehmer, 1 Kind					
in €					
10.000	2.100	1.625	475	0	29
15.000	2.100	1.625	475	0	29
20.000	2.100	1.625	475	0	29
25.000	2.100	1.625	475	0	29
30.000	2.100	1.625	475	0	29
35.000	2.100	1.625	475	4	29
40.000	2.100	1.625	475	54	33
45.000	2.100	1.625	475	84	34
50.000	2.100	1.625	475	114	36
75.000	2.100	1.625	475	270	46
100.000	2.100	1.625	475	407	54

Verheiratet, 1 Arbeitnehmer, 1 Kind					
in €					
10.000	2.160	1.510	650	0	43
15.000	2.160	1.510	650	0	43
20.000	2.160	1.510	650	0	43
25.000	2.160	1.510	650	0	43
30.000	2.160	1.510	650	0	43
35.000	2.160	1.510	650	0	43
40.000	2.160	1.510	650	0	43
45.000	2.160	1.510	650	0	43
50.000	2.160	1.510	650	0	43
75.000	2.160	1.510	650	0	43
100.000	2.160	1.510	650	12	44

Verheiratet, 2 Arbeitnehmer, 1 Kind					
in €					
10.000	4.200	3.550	650	0	18
15.000	4.200	3.550	650	0	18
20.000	4.200	3.550	650	0	18
25.000	4.200	3.550	650	0	18
30.000	4.200	3.550	650	0	18
35.000	4.200	3.550	650	0	18
40.000	4.200	3.550	650	0	18
45.000	4.200	3.550	650	0	18
50.000	4.200	3.550	650	0	18
75.000	4.200	3.550	650	442	31
100.000	4.200	3.550	650	590	35

Alleinstehend, 1 Arbeitnehmer, 2 Kinder						
in €						
10.000	2.100	1.325	775	0		58
15.000	2.100	1.325	775	0		58
20.000	2.100	1.325	775	0		58
25.000	2.100	1.325	775	0		58
30.000	2.100	1.325	775	0		58
35.000	2.100	1.325	775	0		58
40.000	2.100	1.325	775	0		58
45.000	2.100	1.325	775	0		58
50.000	2.100	1.325	775	0		58
75.000	2.100	1.325	775	0		58
100.000	2.100	1.325	775	103		66

Verheiratet, 1 Arbeitnehmer, 2 Kinder					
in €					
10.000	2.160	1.210	950	0	79
15.000	2.160	1.210	950	0	79
20.000	2.160	1.210	950	0	79
25.000	2.160	1.210	950	0	79
30.000	2.160	1.210	950	0	79
35.000	2.160	1.210	950	0	79
40.000	2.160	1.210	950	0	79
45.000	2.160	1.210	950	0	79
50.000	2.160	1.210	950	0	79
75.000	2.160	1.210	950	0	79
100.000	2.160	1.210	950	0	79

Verheiratet, 2 Arbeitnehmer, 2 Kinder					
in €					
10.000	4.200	3.250	950	0	29
15.000	4.200	3.250	950	0	29
20.000	4.200	3.250	950	0	29
25.000	4.200	3.250	950	0	29
30.000	4.200	3.250	950	0	29
35.000	4.200	3.250	950	0	29
40.000	4.200	3.250	950	0	29
45.000	4.200	3.250	950	0	29
50.000	4.200	3.250	950	0	29
75.000	4.200	3.250	950	70	31
100.000	4.200	3.250	950	220	36

Förderfähiger Höchstbetrag

Förderquote: Summe der staatlichen Zulage und ggf. zusätzlicher Steuervorteil im Verhältnis zur Eigenleistung.

Steuervorteil: Bei Berechnung des Steuervorteils wird vorausgesetzt, dass keine weiteren Einkünfte vorliegen.

Kinderzulage: Die Berechnungen erfolgten mit der Kinderzulage von 300 € für ab 2008 geborene Kinder. (Für vor 2008 geborene Kinder beträgt die Kinderzulage 185 €.) Die Kinder sind bei Verheirateten immer optimal dem jeweiligen Elternteil zugeordnet.

Bei Verheirateten gilt: Zwei Verträge und jeder Ehepartner zahlt auf den eigenen Vertrag ein (jeweils mindestens 60 € pro Jahr). Bei 2 Arbeitnehmern beträgt bei dieser Berechnung das angenommene rentenversicherungspflichtige Einkommen jeweils die Hälfte.

Angaben ohne Gewähr, Stand: Januar 2025

Die Fördertabelle 2025 –

Ziel: Maximale Zulage



Beitragspflichtiges Vorjahreseinkommen	Jährliche Tilgungs-/ Sparleistung	davon Eigenleistung	davon Riester-Zulage	Zusätzlicher Steuervorteil mit Solidaritätszuschlag	Förderquote mit Solidaritätszuschlag in %
Alleinstehend, 1 Arbeitnehmer, keine Kinder					
in €					
10.000	400	225	175	0	78
15.000	600	425	175	0	41
20.000	800	625	175	0	28
25.000	1.000	825	175	68	29
30.000	1.200	1.025	175	134	30
35.000	1.400	1.225	175	204	31
40.000	1.600	1.425	175	281	32
45.000	1.800	1.625	175	363	33
50.000	2.000	1.825	175	450	34
75.000	2.100	1.925	175	638	42
100.000	2.100	1.925	175	719	46

Beitragspflichtiges Vorjahreseinkommen	Jährliche Tilgungs-/ Sparleistung	davon Eigenleistung	davon Riester-Zulage	Zusätzlicher Steuervorteil mit Solidaritätszuschlag	Förderquote mit Solidaritätszuschlag in %
Verheiratet, 1 Arbeitnehmer, keine Kinder					
in €					
10.000	470	120	350	0	292
15.000	660	310	350	0	113
20.000	860	510	350	0	69
25.000	1.060	710	350	0	49
30.000	1.260	910	350	0	38
35.000	1.460	1.110	350	0	32
40.000	1.660	1.310	350	0	27
45.000	1.860	1.510	350	82	29
50.000	2.060	1.710	350	156	30
75.000	2.160	1.810	350	260	34
100.000	2.160	1.810	350	346	38

Beitragspflichtiges Vorjahreseinkommen	Jährliche Tilgungs-/ Sparleistung	davon Eigenleistung	davon Riester-Zulage	Zusätzlicher Steuervorteil mit Solidaritätszuschlag	Förderquote mit Solidaritätszuschlag in %
Verheiratet, 2 Arbeitnehmer, keine Kinder					
in €					
10.000	470	120	350	0	292
15.000	600	250	350	0	140
20.000	800	450	350	0	78
25.000	1.000	650	350	0	54
30.000	1.200	850	350	0	41
35.000	1.400	1.050	350	0	33
40.000	1.600	1.250	350	0	28
45.000	1.800	1.450	350	48	27
50.000	2.000	1.650	350	136	29
75.000	3.000	2.650	350	484	31
100.000	4.000	3.650	350	900	34

Alleinstehend, 1 Arbeitnehmer, 1 Kind						
in €						
10.000	535	60	475	0		792
15.000	600	125	475	0		380
20.000	800	325	475	0		146
25.000	1.000	525	475	0		90
30.000	1.200	725	475	0		66
35.000	1.400	925	475	0		51
40.000	1.600	1.125	475	0		42
45.000	1.800	1.325	475	5		36
50.000	2.000	1.525	475		86	37
75.000	2.100	1.625	475		270	46
100.000	2.100	1.625	475	407		54

Verheiratet, 1 Arbeitnehmer, 1 Kind					
in €					
10.000	770	120	650	0	542
15.000	770	120	650	0	542
20.000	860	210	650	0	310
25.000	1.060	410	650	0	159
30.000	1.260	610	650	0	107
35.000	1.460	810	650	0	80
40.000	1.660	1.010	650	0	64
45.000	1.860	1.210	650	0	54
50.000	2.060	1.410	650	0	46
75.000	2.160	1.510	650	0	43
100.000	2.160	1.510	650	12	44

Verheiratet, 2 Arbeitnehmer, 1 Kind						
in €						
10.000	770	120	650	0	542	
15.000	770	120	650	0	542	
20.000	800	150	650	0	433	
25.000	1.000	350	650	0	186	
30.000	1.200	550	650	0	118	
35.000	1.400	750	650	0	87	
40.000	1.600	950	650	0	68	
45.000	1.800	1.150	650	0	57	
50.000	2.000	1.350	650	0	48	
75.000	3.000	2.350	650	132	33	
100.000	4.000	3.350	650	532	35	

Alleinstehend, 1 Arbeitnehmer, 2 Kinder					
in €					
10.000	835	60	775	0	1.292
15.000	835	60	775	0	1.292
20.000	835	60	775	0	1.292
25.000	1.000	225	775	0	344
30.000	1.200	425	775	0	182
35.000	1.400	625	775	0	124
40.000	1.600	825	775	0	94
45.000	1.800	1.025	775	0	76
50.000	2.000	1.225	775	0	63
75.000	2.100	1.325	775	0	58
100.000	2.100	1.325	775	103	66

Verheiratet, 1 Arbeitnehmer, 2 Kinder					
in €					
10.000	1.070	120	950	0	792
15.000	1.070	120	950	0	792
20.000	1.070	120	950	0	792
25.000	1.070	120	950	0	792
30.000	1.260	310	950	0	306
35.000	1.460	510	950	0	186
40.000	1.660	710	950	0	134
45.000	1.860	910	950	0	104
50.000	2.060	1.110	950	0	86
75.000	2.160	1.210	950	0	79
100.000	2.160	1.210	950	0	79

Verheiratet, 2 Arbeitnehmer, 2 Kinder						
in €						
10.000	1.070	120	950	0	792	
15.000	1.070	120	950	0	792	
20.000	1.070	120	950	0	792	
25.000	1.070	120	950	0	792	
30.000	1.200	250	950	0	380	
35.000	1.400	450	950	0	211	
40.000	1.600	650	950	0	146	
45.000	1.800	850	950	0	112	
50.000	2.000	1.050	950	0	90	
75.000	3.000	2.050	950	0	46	
100.000	4.000	3.050	950	166	37	

Förderfähiger Höchstbetrag

Beispiel für 2025 bei Berechtigung für Verheiratete, 2 Kinder (geboren ab 2008), beitragspflichtiges Vorjahresbruttoeinkommen 45.000 €, 1 Arbeitnehmer, 2 Verträge, eigenen Einzahlungen der Familie 910 €, staatliche Förderung 950 €, dies entspricht pro 1 € Einzahlung rund 1 € vom Staat

Sockelbetrag

Förderquote: Summe der staatlichen Zulage und ggf. zusätzlicher Steuervorteil im Verhältnis zur Eigenleistung.

Steuervorteil: Bei Berechnung des Steuervorteils wird vorausgesetzt, dass keine weiteren Einkünfte vorliegen.

Kinderzulage: Die Berechnungen erfolgten mit der Kinderzulage von 300 € für ab 2008 geborene Kinder. (Für vor 2008 geborene Kinder beträgt die Kinderzulage 185 €.) Die Kinder sind bei Verheirateten immer optimal dem jeweiligen Elternteil zugeordnet.

Bei Verheirateten gilt: Zwei Verträge und jeder Ehepartner zahlt auf den eigenen Vertrag ein (jeweils mindestens 60 € pro Jahr). Bei 2 Arbeitnehmern beträgt bei dieser Berechnung das angenommene rentenversicherungspflichtige Einkommen jeweils die Hälfte.

Angaben ohne Gewähr, Stand: Januar 2025